



Protokoll der FSR Sitzung

Datum: 08.05.17

Sitzungsleitung: Paul Grohmann & Aileen Arnstadt

Protokoll: Annett Petzold & Felix Becker

Anwesend: Felix Becker, Lorenz Chapowski, Simon Hebebrand, Laura Heinecke, Arlett Mielisch, Annett Petzold, Jessica-Marie Richter, Jonas Schmid, Thea Stapelfeld, Nicolas Allié, Aileen Arnstadt

Entschuldigt: Alex Kremer, Denise Klüber, Thu Hang Vu, Hannah Grimmer, Konstantin Henß

Unentschuldigt: Nelly Saibel

Ruhende Mandate: Falk Wellendorf

Gäste: Karolin Tschartke, Philipp Bauer, Christian Prause, Jasmin Usainov

Beginn: 18:40

Ende: 21:13

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Beschlussfähigkeit
2. Studentische Belange
3. Vernetzungstreffen
4. Protokolle und Berichte
5. Finanzen
6. Wahlen und Entsendungen
7. Info Akkreditierungswesen
8. Studentische Vertreter in der KQSL
9. Veranstaltungen
- 9.1 ESE
- 9.2 Büroeinweihungsparty
10. StuRa: Gremienworkshops
11. Technik
12. Sonstiges

TOP + Inhalt

1. Begrüßung

Mit 10 stimmberechtigten Anwesenden sind wir beschlussfähig.

GO-Antrag Punkt Musikwissenschaften und Vernetzung vorzuziehen wird ohne Gegenrede angenommen.

2. Studentische Belange

Bachelor und Master soll für dieses Fach abgeschafft werden. Die Gäste wollen sich hochschulpolitisch engagieren, um ihre Interessen zu vertreten. Anstelle des alten soll ein neuer Master "Digital Humanities" geschaffen werden. Allerdings müssten Bachelor-Absolvent*innen ein Jahr warten, bis sie diesen Master belegen können. In Zukunft soll Musikwissenschaften nur noch als Lehrexport angeboten werden.

Thea sieht wenig Aussichten, den Bachelor zu retten, da die Entscheidung schon abgeseget sei.

Jasmin erklärt den Entscheidungsprozess anhand eines Organigramms. Um den Entschluss durchzubringen, sei nur noch die Bestätigung des Senats fest, der sich sicher nicht gegen den vom "SK Lehre" abgesegeten Entschluss des Fakrates stellen würde.

3. Vernetzung

Jasmin empfiehlt sich ein Konzept zu überlegen, wie sich die einzelnen Studiengänge vernetzt werden können, gerade, weil unser FSR 20 Studiengänge repräsentiert, aber nur wenige dort vertreten sind.

Arlett: Zu wenig Engagement der allermeisten Studis ist das Problem.

Jasmin: findet es fatal wenn FSR nicht mitbekommt wenn Studiengänge abgeschafft werden, sie geht davon aus das die Probleme der Musikwissenschaft symptomatisch für andere Studiengänge sein können. Es braucht eine bessere studentische Kommunikation von oben nach unten und andersherum.

Simon: sieht Probleme bei der Vernetzung mit den der Studenten aus den Studiengängen, welche nicht im FSR vertreten sind. Weil beide Parteien also sowohl der FSR Phil als auch diese Studenten beide auf eine Vernetzung hinarbeiten müssen. Ein Startpunkt dieser Vernetzung könnte das regelmäßige erscheinen der Stugakos, welche nicht sowieso aus dem FSR sind, in den Sitzungen darstellen.

Thea: auch Studiengangskoordinator*innen haben keine Lust vorbeizukommen oder kommen eh aus unseren Reihen

Jasmin erklärt, warum sie für die Abschaffung im FakRat gestimmt hat: zu viel Geld für eine Professur mit nur wenigen Studierenden

Annett: Spricht sich dafür aus das viele Studenten gar keinen Überblick über die Gremienarbeit allgemein haben. Man müsse diesen von Anfang an einen Überblick über den aufbau der studentischen Gremien bieten.

Jonas: Spricht sich dagegen aus, er sagt man mache genug Werbung dafür wie wichtig diese studentische Vertretungsschaft ist. Er geht davon aus das viele nicht Zeit investieren wollen oder generell kein Bock haben auf Engagement. Er befürwortet eine stärkere Betonung der Vorteile der Gremienarbeit in Form von Aqua-Credits und Gremiensemestern bei der Bewerbung des Engagements, da er das als besseren Köder sieht.

Laura: stimmt dem zu.

4. Protokolle und Berichte

GO-Antrag auf erneute Feststellung der Beschlussfähigkeit.

Mit 12 von 19 sind wir beschlussfähig.

Das Protokoll vom 24.05. wird mit 7/1/3 angenommen.

"Wir machen das Büro schön"-Aktion (05.05.):

Paul liest eine Nachricht von Denise an das Plenum vor. Darin lobt Denise, die Mitglieder, die bei der Renovierung des Büros geholfen haben uns so eine schnelle Umgestaltung ermöglichten.

Denise kritisiert, dass das Engagement der Büro-AG oft mit Missmut entgegen genommen und die Zeit, die darin investiert wurde nicht anerkannt wurde. Endlose Debatten haben der AG Motivation

genommen. Denise merkt auch an, dass einige Mitglieder nicht anwesend waren und sich teils noch nicht einmal entschuldigt haben.

Paul und Nico bedanken sich bei der Büro AG.

Jonas auch, er betont seine Haltung in der Farb-Diskussion sei nicht persönlich gegenüber anderen Mitgliedern gemeint er hält es aber sehr wichtig sich an die Regeln des FSRs zu halten.

FakRat (26.04.):

Thea trägt es nach.

Jasmin hat beim GF LuSt erfahren, dass sich die kurze Rücktrittsfrist nicht negativ auf das Einhalten der Regelstudienzeit auswirkt, wie dagegen angeführt. Der GF LuSt wird in der nächsten Sitzung anwesend sein. Es könnte ratsam sein, im Vorhinein den Mittelbau von der Idee zu überzeugen.

Vernetzungstreffen der Lehramtsrelevanten Studiengänge (02.05.)

Jonas berichtet vom Vernetzungstreffen der Lehramtsrelevanten Studiengänge.

Das Gremium erklärte sich bereit auf Bitte der Wahlkommission hin, bei der nächsten Wahl die Organisation eines Lehramtswahlstandes zu organisieren.

Zudem wurden Probleme der neuen Prüfungsordnung für das Staatsexamen besprochen, mit der Bitte, dazu die StuGaKos, die akademischen Studiengangskoordinatoren und die Studiendekane zu befragen. Den StuGaKos wurden dazu bereits Mails übermittelt.

StuRa 04.05.17 (Arlett):

Es wurden insgesamt Finanzanträge über 19673,70€ für verschiedene studentische Belange beschlossen.

Am Dies Academicus und 19.05./24.05.17 wird es verschiedene „pen&paper“ Veranstaltungen und Workshops geben.

Für die vom StuRa finanziell unterstützte TED Konferenz wird es Restkontingenttickets nochmals ermäßigt ab dem 01.08.17 geben.

Während des UNI-Tags wird es einen „Elterngarten“ geben, sodass die Schüler allein über den Campus ziehen können und die Eltern „abgegeben“ werden können. Um Vertreter aus den FSRen zur Betreuung wird gebeten.

Der StuRa wird einen offenen Brief auf einen Artikel zum Urheberrecht in der FAZ veröffentlichen.

http://www.faz.net/aktuell/feuilleton/debatten/urheberrecht/reuss-und-riehle-zur-novelle-zum-wissenschaftsurheberrecht-14992353-p3.html?printPagedArticle=true#pageIndex_3

Zum Thema Lehramtswahlstand bzw. einer nochmaligen Durchführung eines solchen wird es bis zum 19.05.17 / 13 Uhr eine schriftliche Abstimmung des StuRa Plenums geben. Der Antrag auf eine Änderung von Bewerbungsmodalitäten des StuRa für Festanstellungen wurde abgelehnt.

5. Finanzen

Arlett stellt den FA:

Der FSR möge 30,00€ beschließen für den Druck eines Fotoposters (inkl. Versand) für die Büroneugestaltung.

Der Finanzantrag wird mit 8/3/1 Stimmen angenommen

GO-Antrag auf 5 Minuten Pause.

6. Wahlen und Entsendungen

7. Info: Akkreditierungswesen

Der "TÜV" für Studiengänge. Ein privatwirtschaftl. organisiertes Qualitätsmanagement.

Jasmin wirbt dafür, sich als studentischen Gutachter aufstellen zu lassen. Es soll die Studierbarkeit des Studiengange in anderen Unis aus Studi-Sicht ermittelt werden.

Bisher wenig sozialwissenschaftliche Gutachter*innen, darum hohe Erfolgchancen bei Bewerbung.

studentischer-pool.de

Das Bewerbungsverfahren und die Struktur werden beschrieben.

8. Studentische Vertreter in der KQSL

Uns hat eine Mail von Herrn Pawella erreicht:

Liebe Frau Stapelfeld,

der Sprecher des Bereichs Geistes- und Sozialwissenschaften wurde aufgefordert, Mitglieder entsprechend der Gruppen zu benennen, die in der „Kommission Qualität in Studium und Lehre“ mitwirken können. Die Dekane haben sich gestern im Bereichskollegium darauf verständigt, dass je ein Mitglied aus den Gruppen der akademischen Mitarbeiter und der Studierenden aus der Philosophischen Fakultät, entweder als ordentliches Mitglied oder aber als Vertreterin respektive Vertreter, kommen sollte. Ich möchte Sie daher um einen Vorschlag für die Mitwirkung einer Studierenden oder eines Studierenden in dieser Kommission bitten.

Die Aufgaben der KQSL werden Ihnen sicherlich in wesentlichen Zügen bekannt sein. Die aktuelle Zusammensetzung können Sie auf den Seiten der TU Dresden einsehen.

https://tu-dresden.de/intern/gremien_und_beauftragte/kommission_ql

Bei Fragen stehe ich Ihnen selbstverständlich gerne zur Verfügung.

Mit herzlichen Grüßen

Frank Pawella

KQSL ist ständige Akkreditierungskommission. Studis werden von StuRa entsandt und haben SHK-Stelle. Jasmin weiß nicht, warum sich an die PhilFak gewendet wird, da ja vom StuRa entsandt wird. Thea wendet sich an den Stura um aufgekommene Unstimmigkeiten zu klären.

9. Veranstaltungen

9.1 ESE

AQUA-Punkte Verteilung regeln, Leute darauf aufmerksam machen, dass wir Tutorien möglichst FSR intern regeln/besetzen --> generelle Frage nach der Anwerbung von Helfern

Plan bisher: institutsspezifische Tutorien werden beibehalten; Veranstaltungen: Grillen und Campusrally bleiben auch fest; Wandern am Sonntag

ESE-Woche:

Meinungsbild über 2 der folgenden drei:

ESE-Party, Clubtour oder Kneipentour

Ersti-Tüten:

Arlett: Zukünftig deutlich weniger Tüten (150-200) statt bisher wie 400

Felix: weniger unnötigen Kram, der eh nur weggeworfen wird

Paul: turnbeutel/Stoffbeutel statt SLUB-Tüten? erklärt sich bereit, mal eine mögliche Finanzierung zu recherchieren

Was soll rein?! Ideen?!

Wer macht das??

Eventuell Stofftaschen/Turnbeutel bedrucken lassen?!

FSR-Merch?!

Erkennungsmerkmal für FSR-Mitglieder während ESE

T-Shirts?!

Arlett: Meet and Mensen: eine Woche jeden Tag menschen, um jede Mensa abzuklappern

Es wird angeregt, eine Telegram-Gruppe zu erstellen, mit Hannah, Laura und Paul, die auch Interesse daran bekundet hatten, sich dem "Haupt-Orga-Team" anzuschließen

9.2 Büroeinweihungsparty

Stimmungsbild positiv. Möglicherweise mit Ehemaligen.

10. StuRa: Gremienworkshop

Liebe Alle,

Das Referat Lehre und Studium veranstaltet in naher Zukunft zwei Workshops, zu denen wir euch hiermit herzlich einladen.

1) **Gremienworkshop** - 30.6./1.7. - Uhrzeit w.n.b. - Zimmer 15 im StuRa

In einem 1,5-tägigen Workshop möchten wir uns den wichtigsten Gremien und Akteuren in der Hochschulpolitik widmen. Es geht vor allem darum, die Funktionen und Beziehungen der Gremien untereinander zu verstehen und interaktiv herauszuarbeiten, welche Rechte und Möglichkeiten die Studierenden innerhalb dieser Struktur haben. Gerade für neuere Mitglieder der Studienkommission /des Fakultätsrats/... ist diese Einführung sehr empfehlenswert.

Wir bieten dazu etwas Obst, Getränke und Knabbereien an.

Insgesamt haben wir 20 Plätze. Falls sich mehr Menschen anmelden sollten, versuchen wir, möglichst viele verschiedene Fachschaften zu berücksichtigen. Es ist nicht sinnvoll, nur an einem der beiden Tage teilzunehmen.

Bitte meldet euch bis zum 20.6. unter Nennung eurer Fachschaft via Email an : jasmin.usainov@tu-dresden.de

2) Prüfungsrechtworkshop - 8.7. - 10-17 Uhr - Zimmer 15 im StuRa

Das Referat LuSt berät regelmäßig Studierende, die kurz vor ihrer Exma stehen, sich mit dem Prüfungsausschuss rumstreiten etc etc

Um diese Beratung weiter zu verbessern, haben wir die Fachanwältin Frau Veronika Wiederhold gebucht, die uns in einem Seminar ein fundiertes Wissen vermitteln wird und für unsere Fragen zur Verfügung steht.

Auch hier wird es etwas Obst, Knabbereien und Getränke geben. Hier haben wir nur 12 Plätze frei und versuchen wieder, möglichst vielen verschiedenen Fachschaften einen Platz zu bieten.

Falls auch ihr Interesse an der Teilnahme habt, so meldet euch bitte unter Nennung eurer Fachschaft bis zum 27.6. per E-Mail an: jasmin.usainov@tu-dresden.de

Gerne könnt ihr mir vorab Fragen aus eurer Praxis schicken, auf die sich die Anwältin vorbereitet.

Wir freuen uns auf eure rege Teilnahme!

Beste Grüße

Jasmin

11. Technik

Lorenz: momentaner WLAN-Stand: IT-Beauftragte von Bereich GeSoWi und PhilFak sehen sich nicht verantwortlich.

12. Sonstiges

Uns erreichte eine Mail bezüglich der Vollversammlung des Studierendenrates Evangelische Theologie. Es findet sich im Plenum kein Interessent für die Vollversammlung des Studierendenrates Evangelische Theologie. Arlett erklärt sich bereit möglichen Interessenten die Mail weiterzuleiten.

Die FSR-Eule braucht Schaniere. Jonas kümmert sich um das Anbringen, Felix um die Anschaffung.

Nächste Sitzung: 15.05.17

Sitzungsleitung: Jonas Schmid, Lorenz Chapowski

Protokoll: Alex Kremer, Jessica Richter, Arlett Mielisch

Abkürzungsverzeichnis

FakRat - Fakultätsrat

FSK - Fachstudienkommission

FSO - Fachschaftsordnung

FSR - Fachschaftsrat

IR - Institutsrat

KVV - Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis

StuRa - Studentenrat